



Jahresbericht 2023 des Jugendreferates

Im Bereich der **Offenen Jugendarbeit** war 2023 das Jugendcafé wieder der Schwerpunkt. Das Jugendcafé wurde im Jahr 2023 durchschnittlich von 19 Jugendlichen pro Woche wieder gut angenommen und besucht. Hauptsächlich Mädchen und Jungen im Alter von 11 – 13 Jahren und Jungen im Alter von 17-21 Jahren waren die Besuchergruppen in diesem Jahr. Im Jahr 2023 habe die „Aufsuchende Jugendarbeit“ wie bereits in den Jahren davor weiter aufrecht gehalten. Gesprächsthemen mit Jugendlichen in diesem Arbeitsbereich waren hauptsächlich Themen rund um Freundin und Freund, Schule und Krieg zwischen Russland und Ukraine.

Im Bereich der projektbezogenen **Schulsozialarbeit** begleitete ich die Klassen 5 und 6 mit Angeboten zur Förderung der Sozialkompetenz.



Im Zusammenhang mit diesen Sozialkompetenztrainings nutzen wir im Frühjahr und Sommer auch den Niederseilparcours in Deufringen.



Im Jahr 2023 konnte ich Lehrerinnen der Buchhaldenschule und einer Leitung einer Kernzeitbetreuung mit mehreren Gesprächen zu unterschiedlichen Themen der Schülerinnen und Schüler beratend zur Seite stehen.

Am 25.04.2023 fand wieder eine **Betriebsbesichtigung** für Schülerinnen und Schüler der Klasse 7 der Sonnenbergschule statt. Sechs Betriebe in Aidlingen öffneten den Schülerinnen und Schülern die Türen ihrer Unternehmen und informierten ausführlich über Ausbildungsberufe, Unternehmen und Fachgewerk. Teilgenommen haben hierbei die Unternehmen Fensterbau Gastel, Malerbetrieb Jusztusz und Nietsch, Karosseriebau Ott, Raiffeisenbank Aidlingen, Schlosserei Stetzler und die Gemeindeverwaltung Aidlingen.

Bei allen Unternehmen und ihren Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter bedanke ich mich herzlichst, dass sie wieder eine tolle und gute Informationsveranstaltung für die Schülerinnen und Schüler der Aidlinger Werkrealschule ermöglicht haben. Ich freue mich auf die nächste Führung im Jahr 2024 dieser Art.

Im Oktober fand die **Ausbildungsplatzbörse Interkom** in Renningen statt. Die Interkomm ist ein interkommunales Angebot für Schülerinnen und Schüler der weiterführenden Schulen der Kommunen des nord-westlichen Landkreis Böblingen. Sie findet im jährlichen Wechsel zwischen Leonberg und Renningen statt und ermöglicht Jugendlichen, deren Lehrerinnen und Lehrern sowie deren Eltern einen Erstkontakt mit Firmen aus dem Großraum Stuttgart. Auf der Interkom 2023 waren 68 Firmen mit Informationsständen anwesend und präsentierten ihre jeweiligen Leistungskataloge und Ausbildungsmöglichkeiten. Der Jugendreferent bereitete auch im Jahr 2023, wieder als Mitglied des Interkom-Organisationsteam, diese Ausbildungsplatzbörse vor und begleitete die Klassen 9 und 10 der Sonnenbergschule beim Besuch und der Durchführung der Interkom.

Im Rahmen des **Sommerferienprogramm 2023** nahmen über 290 Kinder an einem der 24 Angebote der verschiedenen Aidlinger Vereine teil.

Für das Engagement aller im Ferienprogramm aktiv tätigen bedanke ich mich herzlich, ohne ihre Mitarbeit wäre das Ferienprogramm für die Kinder der Gemeinde Aidlingen nicht möglich.



Das **Theater im Kreis**, das Theaterfestival für Kindergartenkinder und Grundschul Kinder im Schlosskeller des Deufringer Schloss, fand dieses Jahr wieder mit zwei Theaterstücken statt. Im Rahmen dieses Angebots haben mehr als 400 Kinder im Alter von 4 -11 Jahren das Medium Kindertheater erleben und erfahren können.



Es freut mich, dass im Bereich der **Jugendberatung** meine Dienstleistung der Beratung und des Zuhörens im Jahr 2023 von Jugendlichen wieder häufig genutzt wurde. Vor allem während den Öffnungszeiten des Jugendcafés und in der oben schon erwähnten „Aufsuchenden Jugendarbeit“ fanden viele gute und interessante Gespräche, meist in kleinen Gruppen mit Jugendlichen, statt. Die Gespräche im Jugendcafé waren hauptsächlich geprägt von neuen Erfahrungen in der Ausbildungsstelle, von Themen rund um die Schule und von Missverständnissen mit Eltern.

Auch die **Elternberatungsarbeit** wurde 2023 gut angenommen. Eltern von 14 Familien der Gesamtgemeinde Aidlingen durfte ich mit Beratungsgesprächen unterstützen.

Die Beratungen erfolgten oft persönlich im Jugendreferat, zum Teil mit mehreren Gesprächsterminen, als auch telefonisch. Die Inhalte von Beratungsgespräche waren überwiegend Themen um pubertäres Verhalten von Jugendlichen, Freizeitverhalten und Themen rund um die Schule.

Im Jahr 2024 Jahr steht das Jugendreferat wieder allen Kindern und Jugendlichen, Eltern und Lehrer*innen, Bürgerinnen und Bürger der Gemeinde Aidlingen bei Fragen und Anregungen rund um das Thema Kinder und Jugend gerne unterstützend zur Seite, dann einem neuen Ort, in der Feldbergstraße 24, der Wohnung unterhalb der Sonnenberghalle. Erreichbar bin ich weiterhin unter folgender E-Mailadresse: jugendreferat@aidlingen.de

Wenn ich in irgendeiner Weise hinsichtlich dem Themenfeld Kinder und Jugend oder bei Fragen hierzu unterstützend tätig sein kann, schreiben sie mir gerne bitte eine E-Mail.

Informationen zum Jugendreferat und das Angebot des Jugendcafés findet man auf der Gemeindehomepage www.aidlingen.de unter der Rubrik Freizeit & Gäste und dann unter Jugend.

Ich wünsche Herrn Bürgermeister Fauth, allen Gemeinderätinnen und Gemeinderäte und den Kolleginnen und Kollegen der Gemeindeverwaltung ein gutes Jahr 2024,

viele Grüße von Joachim Rätz.